
体温が上がると色々な良いことがあります。体を
温める方法には、①シャワーだけでなくしっかり湯
船につかる。②バランスの良い食生活を心がける。
③ペットボトルの飲み物は飲まない。④適度に運動
をする。⑤睡眠をしっかりとる、などがあります。
次に「地球の温暖化」ですが、最近話題になってい
るのが食品ロスです。日本では毎日、１人当たりお
茶碗１杯分の食品が廃棄されています。世界では食
糧生産量の３割以上に及ぶ13億トンが毎年廃棄さ
れていて、これは世界の飢餓人口10億人を充分養
える量だそうです。また、それによって排出される
温室効果ガスは33億トンと言われます。
皆さん、地球の温暖化と人間の寒冷化について、
少し意識して過ごして頂きたいと思います。

□幹事報告 加藤祐一幹事
⑴１月27日㈰ 地区補助金を活用したＤＶ被害者支
援事業にクラブ関係者21名にご参加頂きました｡
ありがとうございました。当日の内容／①統一し
たベストを着用して資料配布などを実施。②米坂

米坂みよ古会長

今日は重野様においで頂きま
した。後程卓話をお願いします。
27日㈰、地区補助金を活用し

たＤＶ被害者支援事業に、神野
パストガバナー、両角社会奉仕委員長をはじめ、総
勢21名で出席しました。多数のご参加ありがとう
ございました。会場は満席で、元ＤＶ被害者の方や
施設関係者、弁護士、チラシを見た方など、多くの
方々にお集まり頂き、大変意義深い会でした。
さて、本日は「地球は温暖化、人間は寒冷化」とい
うタイトルでお話しします。
まず「人間の寒冷化」です。人間は体温が34.5℃
以下になると危機的な低体温です。34℃になると
体が思うように動かせなくなり、33℃で死が目前
となり幻覚を見るようになります。一方、37.5℃以
上になると、体内で外敵や異物を攻撃する白血球の
働きが活発になり、免疫力がアップします。
現代人は非常に低体温になっております。50年

前の日本人の平均体温は36.89℃でしたが、現在は
36.20℃です。私たちの理想的な体温は36.5℃前
後ですが、現代では35℃台の人が増えています。
体温が１℃下がると代謝は12％、免疫力は37％ダ
ウンします。低体温は病気の手前の状態と言えます｡

□ 司会 本田宏 会場運営委員
□ロータリーソング「四つのテスト」
□ゲスト紹介
第24回椿賞受賞者 日本棋院常務理事
NPO法人トッポリーノ理事 重野由紀様

□出席報告 会員総数88名(免除者16名)
義務者出席53名 免除者出席11名 総数64名
出席率77.11％１月16日分修正出席率100％
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外部卓話例会
国籍、年齢、性別など関係なく、楽しく交流できる囲碁。

第1286回例会
（カレー）

◇第1287回２月６日㈬ 通常例会（洋食）
誕生日・結婚記念日祝福
「ロータリーの友・ガバナー月信」紹介
（ゲスト）チンさん・ダフネさん
新会員卓話 大川世紀さん

◇第1288回２月18日㈪ 例会変更
西名古屋分区ＩＭ（２月13日㈬から変更）
登録受付15：00 16：00～20：00／名古屋観光ホテル）
２月13日㈬ ビジター受付 11：30～12：30
２月15日㈮R財団補助金管理セミナー(受付12：00／名古屋東急ホテル)

＜ 例会開催予定 ＞

会長あいさつ

２月は平和と紛争予防／紛争解決月間です



アルファ碁は名誉プロ九段の称号をもらいました｡
今の若い棋士たちは、ＡＩを使って勉強し、ＡＩに教
えてもらっています。もしかしたら棋士は将来なく
なってしまう職業の１つかもしれません。
今月、９歳の仲邑菫ちゃんがプロになり話題にな
りました。小学生を対象とした英才特別採用推薦と
いう新しい入段制度によるもので、小学生のうちに
プロになって世界で戦える人材を育てようという
取り組みです。なかなか強くてかわいい子で、これ
からどうなるのか囲碁界では期待しています。
日本の大学では現在38～39校で、単位の取れる
授業として囲碁を取り入れています。私も昨年、名
古屋大学で留学生向けの囲碁の講義をしました。こ
の時は、名古屋のプロで、17歳の加藤千笑ちゃんも
手伝いに来てくれました。彼女は生まれた時から骨
が弱い病気で、ずっと車椅子です。私どもの世界は
そうした身体的なハンディは全くありません。
また、藤井さんの大黒寺で毎月１回囲碁会をさせ
て頂いています。もちろん囲碁はしますが、メイン
はその後に藤井さん
のとっておきのワイ
ンを楽しむことです｡
このように、囲碁

を通して色々な交流
が出来ます。体が悪
くても、お年を召し
ても、男女も、国籍も
関係なく、色々な方
と楽しめる囲碁は一
生の財産だと思いま
す。囲碁はいつ始め
ても楽しめます。皆
さんも是非囲碁同好
会にお越し下さい。

◇お礼の言葉 山本裕三副会長

会長から支援に至った動機などの挨拶。③女優・
さかした日出美さんの一人芝居。④両角社会奉
仕委員長から公的機関を含めた支援の在り方、支
援の継続の必要性などについて挨拶。⑤参加者か
らの感想、最近増えているデートＤＶの紹介など｡
⑵2018年に米山記念奨学会（特別・普通寄付金）・
ロータリー財団へご寄付頂いた方のメールボッ
クスへ申告用寄付金領収書をお入れしました。誤
りがあれば事務局までご連絡下さい。領収書の再
発行は出来かねます。紛失などにはご注意下さい｡
⑶今後のスケジュール／①２月18日㈪ 西名古屋分
区ＩＭ。登録開始：15時。式典等：16時～18時15
分。懇親会：18時30分～20時。場所：名古屋観光
ホテル。※２月13日㈬に例会はありません。②２
月20日㈬ 夜間例会。受付開始：17時30分、例会：
18時～18時40分、懇親会：18時40分～19時40
分、場所：名鉄ニューグランドホテル。
⑷地区ホームページの月次報告にある今月の「財
団室ＮＥＷＳ」に、大口寄付者（一括１万ドル以上）
として米坂さんの名前が掲載されています。

□委員会報告：なごやかハウス名西慰問コンサート
ソングリーダー委員会 小室健次郎委員長
なごやかハウス名西慰問コンサートは、社会奉仕
委員会とソングリーダー委員会の合同奉仕活動で、
2012年から始まり今回で８回目です。出演は我々
コール・カメリアと、昨年合唱コンクールで金賞を
とった名西高校合唱部です。２月９日㈯午後２時か
らです。是非お出かけ下さい。

◇紹介 前田 要会場運営副委員長
重野様は第24回椿賞受賞者です。囲碁の国際的

普及と国際交流にご尽力されており、名駅ＲＣの囲
碁同好会もご指導頂いています。ではお願いします。

『世界と向き合う囲碁』

日本棋院常務理事・ＮＰＯ法人トッポリーノ理事
重野由紀様

椿賞受賞から４年経ちました。お
隣の将棋さんは大変なブームです
が、囲碁の世界も変化しています｡

囲碁は、世界77ヶ国で楽しまれています。2010
年にはアジア大会で初めて囲碁が競技になりまし
た。最近はヨーロッパやアメリカでもプロ制度が出
来て、レベルがだんだん上がっております。
日本では昨年、井山七冠（現在は五冠）が将棋の羽
生さんと国民栄誉賞を受賞しました。よく将棋の先
生に「囲碁はいいですね、世界中で楽しまれていて」
と言われますが、逆に、囲碁は世界に敵が山ほどい
て、日本で一番の井山さんも世界では30番くらい
です。日本は今、中国、韓国になかなか勝てません。
囲碁が広がりを持つゆえの大きな悩みです。
また最近では、ＡＩが囲碁界にも押し寄せ、２年前
にアルファ碁というコンピューターに世界チャン
ピオンの中国の棋士が３連敗しました。この勝利で、
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ニコボックス
○本日は重野由紀さんの「世界と向き合う囲碁」の卓話を宜
しくお願い致します。 (米坂みよ古さん)

○大坂なおみ、世界一！！ オーストラリアオープンテニス優
勝おめでとう。 (小室健次郎さん)

○重野さんの卓話を楽しみにしています。 (西川達郎さん)
○筧さん、昨晩は失礼しました。 (山本裕三さん)
○27日、かけこみ女性センターあいち様のご支援を頂き、あ
りがとうございました。 (加藤祐一さん)

○重野様の卓話を楽しみにしています。 (神野重行さん)
○初場所で何とか「勢」が勝ち越しました。 (藤井圓隆さん)
○椿賞受賞者の重野さん、卓話を楽しみにしています。

(武藤雅之さん)
○大高緑地公園の梅が咲きはじめました。(日比野三吉彦さん)
○大坂なおみが勝ちました。 (川田武司さん)
○重野先生をお迎えして大変嬉しく思います。卓話を楽しみ
にしています。 (川村勝廣さん)

○重野さん、ようこそ！孫共々お世話になっております。益々
のご活躍を祈っています。 (清水順二さん)

○重野先生をお迎えして。卓話、楽しみにしております。
(服部清純さん)

○囲碁を通じ国際交流に尽力されている第24回椿賞受賞者、
重野由紀・日本棋院常務理事をお迎えして。(松浦英一郎さん)

○かけこみあいちの「電話の女」にご参加下さいました皆様、
ありがとうございました。 (両角國男さん)

外部卓話

月１回の囲碁同好会

名古屋大学の留学生向け囲碁講義


